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На церемонии награжде
ния победителей VII Всерос
сийского конкурса среди
старшеклассников по осно
вам потребительских знаний,
проходившей весной этого
года в Подмосковье, орлов
ский опыт  по распростране
нию таких знаний был назван
уникальным. Орловская об
ласть, как отметили члены
жюри,  единственная в Рос
сии, где изучение основ по
требительского законода
тельства в школах приняло
массовый характер. 

Потапов пытается перело
мить ситуацию, когда в неко
торых регионах готовят всего
одну сильную команду стар
шеклассников. В этом году в
первом этапе этого  конкурса
участвовали  около двухсот
команд из всех районов. Та
кого больше нигде нет. Конеч
но, старшеклассникам помо
гали готовиться специалисты
по защите прав потребите
лей, учителя.   Но справедли
вости ради надо отметить,
что каждый год В.А. Потапов
придумывает для этого  кон
курса новые увлекательные
задания, повороты. 

Валерий Алексеевич — ув
леченный человек.  Если ему
доверяют какоето дело, он
изучает его досконально,
вкладывает в него душу. Начи
нал свой трудовой путь за
сверлильным станком на за
воде шестерен после армии.
В цехе, вспоминает он, рабо
тали около 400  молодых ра
бочих, была большая комсо
мольская организация. На
комсомольском собрании
принципиальный Потапов  вы
ступил с критикой комсомоль
ского бюро. И неожиданно для
себя увидел много поднятых
рук, голосующих за его избра
ние членом бюро. Началась
работа. Изучать его опыт в де
ле организации соревнования
среди молодежи приходили с
других заводов.   Проводились
субботники, походы по мес
там боев 5й Орловской
стрелковой дивизии. Валерия

избрали заместителем секре
таря комитета комсомола за
вода.  Но в 32 года он  понял,
что должен сделать серьез
ный выбор.  Сколько можно
работать в комсомоле? Ведь
немолоденький уж. Потапов,
игравший за сборную области
по баскетболу, решил посту
пать в Смоленский  институт
физкультуры, чтобы получить
высшее образование, стать
тренером. Однако секретарь
парткома завода шестерен
предложил другой путь — уче
бу в Горьковской высшей пар
тийной школе.  

Что самое памятное для
Потапова? Пять лет после
окончания ВПШ проработал
зам. секретаря парткома за
вода шестерен, следующие
пять лет — заворгом Завод
ского райкома партии. Важ
ным для себя этапом Вале
рий Алексеевич считает ра
боту секретарем парткома
авиаотряда, когда они вместе
с командиром отряда доби
лись строительства жилого
дома для летчиков, организо
вали подсобное хозяйство,
обеспечивавшее летчиков
дешевым мясом, проводили
спартакиады.  Новая ступень
ка в его биографии — предсе
датель Заводского райсовета
народных депутатов. Эта

сложная, многооб
разная работа, свя
занная с людьми,
сердечно волновала
его. Потапов  дово
лен, например, что
дважды удалось вы
везти инвалидовко
лясочников района
на природу. 

Страна выбрала
путь рыночных пре
образований. И По
тапов стал осваи
вать  новый для себя
участок работы, воз
главил отдел по за
щите прав потреби
телей. В магазинах
появились уголки
потребителя, были
введены журналы

регистрации для проверяю
щих.  Сейчас жители области
знают, что во всех районных
администрациях есть специ
алисты по защите прав по
требителей, к которым можно
обратиться. За девять меся
цев этого года с их помощью
орловцам был возмещен ма
териальный ущерб за некаче
ственные  товары и услуги на
сумму более 3 млн. рублей,
рассмотрено около 1,5 тыс.
заявлений. А массовые кон
курсы среди школьников об
ласти по основам потреби
тельских знаний помогают
повысить правовую культуру
молодежи. Став потом произ
водителями товаров, пред
принимателями,  продавца
ми, они будут грамотно ре
шать вопросы и по защите
прав потребителей. 

— Я всегда был противни
ком жестких мер, — говорит
В.А. Потапов. — Моя задача
— убедить людей в пользе то
го или иного шага. Если лю
дей научить, то дело  само
пойдет…

С юбилеем, Валерий Алек
сеевич! Крепкого вам здоро
вья, успехов в вашей благо
родной работе, очень нужной
людям, счастья и добра!

Л. ОРЛОВА. 

Правило  
Потапова
Узнав, что у Валерия Алексеевича Потапова 8  декабря юбилей, я подумала, что об
этом замечательном человеке непременно надо написать. Ведь, занимаясь в течение
последних десяти лет защитой прав потребителей, он сумел организовать эту работу
во всех районах области, помочь многим орловцам восстановить справедливость,
вернуть деньги за некачественные товары и услуги. Благодаря неугомонному
характеру начальника отдела по защите прав потребителей областной администрации
В.А. Потапова тысячи школьников области  почувствовали интерес к потребительским
знаниям. 

ДАТЫ

Лидия Анатольевна Кор
нюхина работает в этой шко
ле с 1994 года, и за это вре
мя школа из основной вы
росла в среднюю, выпустила
в большую жизнь десятки
выпускников, среди которых
13 медалистов. Немалая за
слуга в этом принадлежит
Корнюхиной. Качество зна
ний учащихся по физике —
предмету, преподаваемому
Лидией Анатольевной, высо
кое, что неоднократно отме
чалось аттестационной ко
миссией. В этом году Лидия
Анатольевна — заместитель
директора по учебной рабо
те, удивительная женщина,
талантливый педагог, уме
лый руководитель — отмеча
ет юбилей. Это тот рубеж,
когда можно подвести пер
вые итоги, понять, что уда
лось и что не удалось сде
лать.

Наверное, ученица Стол

бецкой средней шко
лы в далёкие 1960е
годы не предполага
ла, что всю свою
жизнь свяжет с этой
трудной и почётной
профессией. Но од
нажды она поняла,
что ей очень нравит
ся физика, нравится
общаться со школь
никами; поэтому ре
шение по окончании
школы в 1972 году
поступить в ОГПИ на
физикоматематиче
ский факультет не яв
лялось спонтанным.
Годы учёбы в инсти

туте — и вот она, дипломиро
ванный специалист, приез
жает в Богородицкую сред
нюю школу, чтобы учить де
тей физике. Три года работы
показали, что профессия бы
ла выбрана правильно. С
1979 по 1994 год Лидия Ана
тольевна работает замести
телем директора по учебной
работе в ВПУ № 7 города Ор
ла. Большой опыт, накоплен
ный за эти годы, пригодился,
когда десять лет назад ей
предложили работать в Ов
сянниковской школе.

Работа со школьной доку
ментацией, которая легла
здесь на ее хрупкие женские
плечи, не смогла отвлечь
учителя от самого главного —
уроков физики, которые она
ведёт. Её спокойный голос
помогает школьникам чув
ствовать себя на этих заняти
ях уверенно. Они знают: Ли
дия Анатольевна всегда объ

яснит, никогда не откажет в
помощи. Ребята считают её
прекрасным учителем, на
стоящим другом, отзывчи
вым и добрым человеком, ко
торый всегда придёт к ним на
помощь, всегда выслушает и
поддержит. 

Посещение её уроков, ко
торые она мастерски анали
зирует, становится желанной
потребностью любого педа
гога. Она в полном смысле
этого слова является учите
лем учителей. Труд Лидии
Анатольевны Корнюхиной
высоко оценен не только де
тьми. Грамоты Государствен
ного комитета образования
за подготовку учащихся к
Всероссийской олимпиаде
по физике, областного уп
равления общего и среднего
профессионального образо
вания, звание "Отличник на
родного образования" — вот
результат её плодотворной
работы.

Лидия Анатольевна не
только прекрасный педагог,
но и замечательная мать,
воспитавшая двоих детей,
которые с любовью и благо
дарностью относятся к ней.

Я горжусь тем, что со мной
рядом работает этот пре
красный человек. Призвание
этой женщины — быть учите
лем и человеком!

Р. БАЗАНОВА.
Депутат областного 

Совета народных 
депутатов, директор 

Овсянниковской школы.
Орловский район.

Учитель 
учителей
...Раннее утро. В многоэтажных домах зажигаются огоньки — люди начинают
собираться на работу. На улицах появляются первые прохожие. По узкой дорожке
через берёзовую рощу не торопясь идёт женщина. Вот уже 10 лет каждый день она
проходит этот путь от своего дома до небольшого белого здания Овсянниковской
средней школы. Здесь её второй дом, здесь её ждут неотложные дела, решением
которых необходимо заниматься ежедневно и ежечасно. Такова планида завуча —
быть в курсе всех событий живого организма, имя которому — школа.

"Дежурный репортер" об
этом и не узнал бы, если бы
не два звонка.  Первый тре
вожный звонок — от жите
лей улицы Рощинской из
дома № 9а, которые сооб
щили о том, что замерзают
в собственных квартирах,
хотя настоящих холодов
еще и не было. Замерзают
дети, инвалиды, старики.
Жители также сообщили,
что неоднократно обраща
лись в ЖЭУ № 26, но там и
не думают реагировать. Как
выяснилось позже, с этой
проблемой вот уже несколь
ко лет сталкиваются жители
домов № 5, 7, 9 все той же
улицы. Правда, они отно
сятся к ЖЭУ №16.

Второй звонок был от
мужчины с улицы Кукушкина,
который не остался равно
душным к такому "стрипти
зу". Видимо, среди простых
смертных еще остались на
стоящие мужики. 

Казалось бы, эти два
звонка не связаны между
собой напрямую ну никак.
На самом деле связь са
мая прямая. Прямее про
сто не бывает, так как  все
тепловые трассы кладут по
самому прямому пути. Поэтому от
"стриптиза" этих двух "красавиц" с
улиц Кукушкина и Матвеева  прямо
зависят жизнь, тепло и уют в домах

жителей на улице Рощинской.
Как долго будет продолжаться эта

"порнография" и почему наши чинов
ники так равнодушны к обнаженным

"красавицам", мы и попытались выяс
нить.

В ЖЭУ № 16 и 26 не стали и зво
нить. А звонок в "Орелгортеплоэнер
го" только усложнил ситуацию. Оказы
вается, в нашем городе подобный
стриптиз можно встретить довольно
часто. 

На наши вопросы: "Долго ли будет
продолжаться это безобразие на пе
ресечении улиц Кукушкина и Матвее
ва?" и "Почему  такое  равнодушие ру
ководства к "обнаженке"?" — главный
инженер "Орелгортеплоэнерго" 

Н.И. Волобуев ответил примерно сле
дующее:

— Мы к этим "блудницам" с улицы
Кукушкина не имеем никакого отноше

ния. У нас у самих подобного  "стрип
тиза" сколько угодно. Только наши
"девчонкистриптизерши" более ми
ниатюрные и лежат непосредственно
около домов. Своих обработать не в
состоянии. Скорее всего эти "дамы"
принадлежат "Орелэнерго". Они  по
солиднее наших по диаметру. Ну а по
чему равнодушны, так денег нет, да и
руки не доходят, — заключил главный
инженер.

То, что у "Орелгортеплоэнерго" "об
наженки" не меньше, это факт. Доста
точно побывать на улице Рощинской
возле домов № 5, 7, 9. Там целых три
совершенно голых "подруги" лежат
вот уже десять лет, отдавая тепло не
бесам. Лежат они прямо на земле, ни
чем не прикрытые. Если они замерз
нут или у них случится течь — труба
всем трем девятиэтажным домам и
детскому саду № 29 в придачу. Будет
маленькая Антарктида в бетоне.

Заместитель генерального дирек
тора ОАО "Орелэнерго" по связям с
общественностью Л.А. Смирнов стал
защищать своих "стриптизерш". Мол,
они тут ни при чем, и виновата ТЭЦ,
которая не держит нужных парамет
ров…   Потом все же признал, что те
ряют "девчонки" огромное количество
тепла только потому, что голые. Ну а на
вопрос: "Почему равнодушно относят
ся в "Орелэнерго" к такому безобра
зию?" — ответил примерно то же са
мое: "Нет денег, чтобы прикрыть этот
срам. И когда будут — неизвестно". 

Вот так и живем: то денег нет, то ру
ки не доходят. А мы ждем при такой
пассивности, что наши женщины будут
нам рожать детей.   Руки, конечно, при
общении с  дамой играют важную
роль. Деньги — очень важную. Но ведь
не это главное. Тут надо еще чемто

работать. В
крайнем слу
чае — головой.
Тем более что
с первого ян
варя за эти
"стриптизус
луги" платить
н а с е л е н и ю
придется все
100%. А у на
ших "Орел
теплоэнерго"
и "Орелэнер
го", оказыва

ется, нет ни "очень важного", ни
"главного". Можно сказать, полная
импотенция в этом отношении. Одни
руки только и остались. Да и те, види
мо, только для того, чтобы собирать с
людей деньги за "стриптизуслуги".

Ч. ЧЕМБУРИЛОВ.

Недавно в 296й школе 
г. Орла открылась выставка
"Военные реликвии в моей
семье", посвященная 
606летию Победы над
фашистскими
захватчиками.

Все классы школы приняли
участие в выставке, собирая
военные реликвии. Большин
ство материалов займет свое
место в будущем школьном
музее.

Ребята беседовали в своих
семьях с родителями, с де
душками и бабушками, запи
сывали воспоминания о вой
не, о фронтовой жизни. Кто
то принес фронтовые письма,
ктото — планшеты. Среди
экспонатов — уникальные
фронтовые снимки, отличи
тельные знаки, награды, бла
годарственные письма за
щитникам Отечества, личные
вещи солдат.

Константин Болобанов,
ученик 11го "Б" класса, напи
сал рассказ о своем праде
душке, который прошел вой
ну, награжден тремя медаля
ми и орденом Красной Звез
ды. Одна из медалей — "За
взятие Кёнигсберга". 

Специальный раздел по
священ пионерамгероям, по
гибшим во время войны.

Собраны и материалы,
рассказывающие о Сергее
Семеновиче Букрееве, быв
шем директоре школы (с
1937го по 1941 годы). 25 ию
ня 1941 года он ушел на
фронт, а в 42м погиб под Ле
нинградом.

Выставка продлится до
конца декабря, а ее гидами
будут сами школьники.

Юлия РЮТИНА.

Эти две "красавицы" раздевались медленно и долго, под
всевозрастающий ритм жизни прямо на пересечении улиц Матвеева и
Кукушкина. Их объемы — и верхние, и нижние — отвечают всем
общепринятым мировым стандартам.  Стройные, красивые и…
совершенно обнаженные. У них не прикрыты даже интимные места,
которые в народе называют шов, или рубец.  Их возраст, если исходить
из возрастного критерия людей… Да какой там возраст! Они — в самом
соку: 18 — 20 лет, не более. Их чрево может дать тепло и жизнь. Но они
вынуждены заниматься только "стриптизом". И такое безобразие длится
вот уже несколько лет при полном равнодушии со стороны чиновников
определенных служб и ведомств.  Что случилось в последнее время с
нашими чиновниками? Неужели все поголовно стали импотентами? 

Детский
взгляд 
на войну

ДЕЖУРНЫЙ РЕПОРТЕР

Коммунальный
стриптиз

Человек  на протяжении всей своей эволюции
стремился улучшить условия собственной жиз
ни, в чем значительно преуспел в отличие от бра
тьев своих меньших. Одним словом — «homo
sapiens», для которого комфорт и удовольствие
являются одними из основных стимулов в жизни. 

Конечно же, хочется, чтобы  домашний очаг
был теплым, светлым и уютным, и не последняя
роль здесь отведена окнам. 

Какими же должны быть окна современности?
Красивыми и нестареющими, простыми и эле
гантными, строгими и стильными одновременно,
совмещая в себе современое исполнение с ес
тественностью и простотой в обращении. 

Превосходный дизайн, герметичность, дол
говечность, шумо и теплоизоляция окон из ПВХ
определили достаточно высокий спрос на дан
ную продукцию в России.

Предприятие, о котором пойдет речь, было
основано в 2002 году и уже успело зарекомендо
вать себя в качестве солидного делового партне
ра в работе как с частными заказчиками, так и с
крупными строительными организациями. За
два года успешной деятельности партнерами
фирмы "Окнапласт" стали такие компании, как
ОАО "Развитие", ПСК "Экострой  Орел", КТ "Со
циальная инициатива", ЗАО "Корд" и многие дру
гие. 

Одним из основных принципов компании "Ок
напласт" является обеспечение высокого качест
ва изготавливаемой продукции и предоставляе
мых услуг при работе как с корпоративными кли
ентами, так и с индивидуальными заказчиками.

Для производства окон фирма использует по
ливинилхлоридный профиль системы "MONT
BLANC", разработанный на основе европейских
технологий. Он имеет отличные характеристики
и  безвреден для здоровья, что подтверждено
соответствующими сертификатами.

Окна из ПВХ, выпускаемые фирмой 
"Окнапласт", имеют современный дизайн.
Классическая геометрия оконного профиля
MONTBLANC  termodesign, ее гладкая глян
цевая поверхность придадут неповторимое
очарование дому и офису.

Два контура современного уплотнения не
только не пропустят дождь, уличную пыль, холод
и сквозняки, но и навсегда избавят от шума,
ставшего неотъемлемым атрибутом современ
ного города.

Четырехкамерное исполнение исключает по

тери тепла, и даже в самый лютый мороз в вашем
доме будет тепло и уютно.

Окна, предоставляемые компанией,  могут
открываться в двух плоскостях, а система зимне
го проветривания позволяет обеспечить приток
свежего воздуха без открывания окна.

При сроке службы 60 лет окна системы
MONTBLANC termodesign имеют неограничен
ные архитектурные возможности при создании
интерьеров и фасадов.

Итак, вы решились! Однако на сегодняшний
день существует достаточно большое количест
во фирм, производящих и реализующих окна из
ПВХ. С одной стороны, хорошо — есть из чего
выбрать. С другой — это серьезный повод при
задуматься, какой именно компании отдать свое
предпочтение. Несмотря на огромную конкурен
цию, некоторые компании, занятые оконным
бизнесом, устойчиво растут. На вопрос о том,
как выстроить собственный алгоритм успеха на
сверхнасыщенном рынке, директор завода
оконных конструкций "Окнапласт" Дмитрий Ана
тольевич Соколов ответил: " С самого начала мы
стремились создавать и поддерживать теплые,
доверительные отношения с нашими клиента
ми. Безусловно, сбои возможны даже в самой
налаженной работе. Сложно предвидеть трудно
сти, которые возникнут, например, при демонта
же старого окна. Скрывать не буду: не всё и не
всегда проходит гладко. И заказчик имеет пол
ное право выразить свое недовольство. Мы же в
свою очередь тщательно выясняем причину и
устраняем ее, невзирая на дополнительные фи
нансовые и временные расходы. В нашей прак
тике были такие случаи, но в результате клиенты
возвращались и заключали новые договоры. Это
особенно нас радует, так как является наилуч
шим показателем правильности выбранного на
ми пути. Во главу угла мы ставим налаживание
долгосрочных и взаимовыгодных контактов с на
шими клиентами, а отнюдь не получение сиюми
нутной выгоды. В центре внимания  компании —
потребитель, и вся наша деятельность органи
зована таким образом, чтобы эффективно реа
гировать на изменяющиеся потребности поку
пателей. Ведь ни один клиент не зависит от нас,
зато мы всецело зависим от клиента. Наш кли
ент прав ВСЕГДА!!!"

Именно поэтому особое внимание фирма от
водит технической стороне работы с заказчиком.
Отзывчивый и внимательный персонал офиса

поможет воплотить все ваши желания в реаль
ность. Опытные специалисты фирмы прокон
сультируют по подбору систем в каждом кон
кретном проекте. Доставка изделий спецавто
транспортом в пределах города осуществляет
ся  бесплатно. Быстрый и аккуратный монтаж
позволит оставить оконный проем открытым не
более 30 минут, что позволяет вести установку
круглогодично. 

Необходимо отметить, что некоторые компа
нии, производящие и реализующие окна из ПВХ,
обещают выполнить ваш заказ буквально в счи
танные дни. Компания "Окнапласт" очень акку
ратно подходит к высказываниям подобного ро
да. Судите сами, график монтажа планируется на
недели вперед, учитывая возможности каждого
клиента. Но в любой момент он может изменить
ся, например, изза болезни заказчика. Учиты
вая все вышесказанное, фирма "Окнапласт" не
дает нереальных обещаний.  

Итак, в чем же заключается секрет успеха и
постоянного развития фирмы "Окнапласт"?

— Главный принцип работы компании — удов
летворение всех запросов и потребностей кли
ентов.

— Глубокие знания о потребностях рынка по
зволяют находить творческие, эффективные и
быстрые решения.

— Деловой этикет и честность.
А главное — люди, работающие в компании. 
Управляющий Цюцюра Владимир Петрович

стоит у самых истоков предприятия. Он решает
кадровые вопросы, осуществляет взаимосвязь с
поставщиками завода на специализированных
выставках и семинарах. Благодаря стараниям
Владимира Петровича завод приобретает черты
современно оснащенного здания. 

Начальник производства — Шахов Виктор
Николаевич. Инженер, выпускник Московского
института стали и сплавов (МИСиС). Благодаря
правильно выстроенному им производственно
му процессу работы двух смен предприятия кол
лективу подвластно технологическое решение
конструкций любого уровня сложности.

Заместитель директора — Королев Сергей
Викторович. Обеспечивает связь фирмы с заказ
чиком на объектах. Постоянно присутствуя на
строительных площадках города, Сергей Викто
рович координирует действия подразделений
фирмы, контролирует сроки выполнения зака
зов. 

Главный бухгалтер — Ершова Людмила Нико
лаевна. Деловые партнеры фирмы высоко ценят
ее профессионализм, внимательность, дисцип
линированность. Работа с банками, квартальные
отчеты часто заставляют Людмилу Николаевну
работать внеурочно. Однако, несмотря на это, в
ее доме всегда тепло и уютно, а родные и близ
кие окружены любовью и заботой. 

На предприятии существует служба контроля
качества продукции. Ее специалистом является
Санникова Татьяна Алимпиевна. Ответствен
ность, строгость, внимательность Татьяны Алим
пиевны не оставляют возможности для критики
наших изделий заказчиками.

Начальник участка монтажных работ — Пряж6
ников Александр Валерьевич. Отвечает за эф
фективную работу бригад монтажников. Дисцип
лина во всем — главное требование, предъявля
емое Александром Валерьевичем.

Руководство компании "Окнапласт" выражает
огромную благодарность всем своим сотрудни
кам, труд которых позволяет каждый день радо
вать жителей нашего города  качественной про
дукцией.

Светлана   ФЕДОРОВА.

Почему я выбираю «Окнапласт»?!

Большое спасибо всем сотрудникам компании "Окнапласт" за хорошую
работу, терпение и внимательное отношение к людям. Так держать!  

Ваш заказчик  Позднякова Галина Анатольевна.

Коммунальная "обнаженка".

На днях в Орловском Дворце
творчества детей и юношества
им. Ю.А. Гагарина состоялся от
крытый межклубный турнир по
бальным и спортивным танцам
"Премьер2004". Его организа
тором была школа спортивного
бального танца "Премьер". 

Участниками турнира стали
юные танцоры из Орла и Белго
рода. В различных группах от
лично выступили юные танцоры
из орловских танцевальных клу
бов "Фиеста", "Премьер",
"Вдохновение". 

И. ФРОЛОВА.

НОВОСТИ
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